

# Frauenverein *aktuell*

Liebe Vereinsmitglieder,

zum Abschluss dieses Vereinsjahres möchten wir Euch ganz herzlich zu unserer Adventsfeier einladen.

Unsere Marlene hat sich hierfür dieses Jahr etwas ganz Besonderes ausgedacht und für uns organisiert.

Dieses Jahr beginnen wir, ohne Adventsandacht in der Kirche, um 14.30 Uhr mit der Adventsfeier bei Kaffee und Kuchen im Schwarzwaldhaus mit musikalischer Begleitung von Heinz und Alex.

Anschließend so gegen 16.30 Uhr Adventskonzert mit dem "Ersten Badischen Barockensemble" aus Waldkirch/Emmendingen in der Pfarrkirche (ca. 45 Min.).



Eintritt frei, um Spenden wird gebeten.

Viele Ereignisse haben uns dieses Jahr begleitet.

Ein ganz besonderer Tag war der Frühlingskaffee im Kurhaus am 12. April 2018.

Neben Ehrungen zahlreicher langjähriger Vereinsmitglieder gab es in diesem Jahr einen besonderen Höhepunkt durch die musikalische Unterhaltung mit der ‚Senioren-Blaskapelle Hochschwarzwald‘, die mit ihrem Dirigenten Wolfgang Spiegelhalter wunderbar die Gäste mit volkstümlicher Musik, mit flotten Märschen und Polkas unterhielt – nach ihrem Motto: ‚Senioren spielen für Senioren‘.

Die Senioren-Blaskapelle wurde 1990 gegründet, in ihr musizieren 38 Musiker - darunter eine Musikerin - mit einem Durchschnittsalter von 70 Jahren, auch mit 87 Jahren ist ein Musiker noch sehr aktiv dabei. Berichtet wurde, dass sie etwa 70 Kilometer auseinander wohnen, von Oberried bis Wutöschingen und Furtwangen, ein Musiker kommt auch aus Bernau. Einmal im Monat treffen sie sich in Kappel bei Lenzkirch zu den Proben. Sie haben den Senioren von Bernau eine große Freude bereitet.

Vorsitzende Marlene Kaiser und ihre Stellvertreterin Barbara Pfefferle nahmen dann die Ehrungen von 22 langjährigen Mitglieder vor, die leider nicht alle anwesend sein konnten. Sie bekamen eine Urkunde und ein kleines Geschenk überreicht.

Geehrt wurden:

Für 25 Jahre Martina Baur, Angelika Burgert und Regina Falger, für 30 Jahre Alice Klingele, für 35 Jahre Marga Maier, für 40 Jahre Erika Baur und Rosmarie Spitz, für 45 Jahre Rosemarie Köpfer und Hilde Köpfer, für 50 Jahre Marianne Kaiser, Ingrid Köpfer, Annemarie Kaiser und Christa Stricker und für 55 Jahre Rita Fritz.

Für folgende nicht anwesende Mitglieder wurden die Ehrungen nachgeholt: für 20 Jahre Theresia Kiefer, für 25 Jahre Dr. Erika Becker und Waltraut Immel, für 35 Jahre Doris Kaiser, Irmgard Winkler und Petra Thoma, für 40 Jahre Anna Maria Kaiser und für 60 Jahre Martha Wasmer.



Der Renner dieses Jahr war unser 6. Herbstfest am 21. Oktober 2018.

## Knödel, Kraut und Rüben

Um 13.00 Uhr sollte es losgehen und um 12.00 Uhr standen schon die ersten vor der Tür. Einige waren etwas ungehalten, weil wir sie einfach nicht reingelassen haben.

Doch dann war es so weit, und der Ansturm begann. Unsere „Essensausgabe“ ( Marlene) hatte alle Hände voll zu tun, die Portionen zu richten – jeweils drei Knödel, einer von jeder Sorte: Speck- Spinat- und Käseknödel mit allerfeinster Rahm-Pilzsoße, während ( Annemarie ) die Salatteller mit den drei Kraut- und Rüben-Spezialitäten aus Weißkraut, Mohrrüben und Roter Bete füllte.

Schließlich war eine Stunde später, gegen 14 Uhr, alles ausverkauft – 56 Portionen mit 150 Knödeln, wobei Marlene Kaiser noch daheim Knödelnachschub holte, den sie eigentlich für den eigenen Bedarf gedacht hatte. Die von ihr zubereitete Rahm-Pilzsoße mit Steinpilzen und Pfifferlingen aus Bernaus Wäldern hätte mindestens einen Stern verdient.

Für die musikalische Umrahmung des Herbstfestes sorgte wie im Vorjahr das Ensemble "Hop de Bese" aus dem Albtal.

Weil die Knödel mit Kraut und Rüben so gut angenommen wurden, wird bereits für nächstes Jahr überlegt, diese Spezialität noch einmal anzubieten – vorausgesetzt, es findet sich wieder jemand, der in Bernaus Wäldern Pilze suchen geht.

**An dieser Stelle wollen wir uns ganz herzlich bei Ulrike Spiegelhalter für ihren tollen und zeitnahen Bericht in der Badischen Zeitung bedanken.**



Wir hoffen sehr, dass Du uns und unsere Veranstaltungen noch lange begleitest.

Überaus freudig begrüßt wurde der Frauenverein am 08.11.2018 in der Tagespflege St. Franziskus in Häusern, bei dem wir mit den Tagesbewohnern einen Singnachmittag durchgeführt haben.

Begrüßt wurden wir vom Leiter der Tagespflege Herrn Gaiß und sogleich wurden die ersten Lieder angestimmt.

Gleichzeitig wurde Kaffee und köstlicher Kuchen serviert, der von einer Bewohnerin anlässlich ihres Geburtstages gestiftet wurde.

Musikalisch begleitet wurden wir von Alex aus Blasiwald und Heinz vom Weierle.

Erstmals konnten wir sehen, wie unsere pflegebedürftigen Senioren hier betreut werden und es war eine sehr große Bereicherung für uns.

Hut ab vor all diesen Menschen, die sich so liebevoll und aufopfernd für unsere Mitbürger einsetzen. Unsere Mitmenschen sind hier in allerbesten Händen.

Die Senioren haben fleißig bei den speziell ausgewählten Liedern mitgesungen und bei manchem ist die eine oder andere Träne geflossen. Heidi und Erika haben mit ihren schönen altbekannten Liedern ebenfalls den Nachmittag bereichert und wurden mit reichlich Beifall belohnt. Wir alle wurden an diesem Nachmittag belohnt mit den leuchtenden, fröhlichen und glücklichen Augen dieser Menschen.

Ganz sicher wird es eine Wiederholung geben.





Unser Team „ Der Frauenverein machts möglich „ war ebenfalls aktiv.

Am 16.06. gingen sie auf Kräuterwanderung mit Marlene Müller. Ca. 20 Teilnehmer lernten bei der einstündigen Tour viel über die heimischen Kräuter, die am Wegesrand und auf unseren Wiesen wachsen, über deren Nutzen und Heilwirkung.

Am 18.09. lernten wir: Wir binden Türkränze mit Trockenblumen und Kräutern. Kursleiterin war die Gärtnerin Ramona Isele-Zücker.

Das Cego-Spielen ist weiterhin sehr beliebt und findet regelmäßig statt.

## **Hier nun ein kleiner Ausblick für das kommende Jahr**

**Samstag, 23.02.2019, 20.11 Uhr**

Frauenfasnacht im Kurhaus Bernau

Die SOKO FF wählte für das nächste Jahr das Motto:

„Die Bernauer Alb-



Piraten sind los“

Hier einige Impressionen der Vorbereitungen:



**Betr. Seniorenfasnacht:** Dieses Jahr waren nur 16 Senioren da, die restlichen Besucher waren Akteure und Angehörige der Kinder, die aufgetreten sind. Aus diesem Grund hat die SOKO FF entschieden, keinen Seniorennachmittag mehr zu organisieren. Das ist schade, doch die Resonanz des Nachmittages hat uns dazu bewogen.

**Montag, 18.03.2019, 20.00 Uhr**

Generalversammlung im Pfarrheim.

**Monat März**

Singnachmittag im Rössle, 14.30 Uhr, Datum wird noch bekanntgegeben.

**04.04.2019 14.30 Uhr**

Frühlingskaffee mit dem Frauenverein im Kurhaus.

**Gartentag im Mai 2019 ?**

**Juni 2019**

Pfarrfest

**Donnerstag, 18.07.2019, 14.30 Uhr**

Singnachmittag im Rössle.

**August**

Teilnahme am Naturparkmarkt

**Donnerstag, 10.10.2019, 14.30 Uhr**

Singnachmittag im Rössle.

**Sonntag, 20.10.2019 geplant**

Herbstfest im Forum. Termin muss noch abgesprochen werden.

**Sonntag, 08.12.2019**

Adventsfeier des Frauenvereins. Örtlichkeit noch nicht bekannt.

So, und hier schließt sich der Kreis. Wir wünschen Euch eine gesegnete Adventszeit – bis dann zur Adventsfeier am 09.12.2018 im Schwarzwaldhaus.

Bleibt uns treu – wir bleiben es auch.

Euer Fakt-Team: Claudia, Conny und Gabi